
G e m e i n d e  E R Z H A U S E N  
 

B E S C H L U S S  

der Sitzung des Sport-, Kultur- und Sozialausschusses 

vom Montag, den 23.11.2020. 

 

4. Sicherung der Gesundheitlichen Versorgung in Erzhausen 
-Antrag der CDU-Fraktion- 
Drucksache VI/359 

Frau Lange erläutert, dass am Anfang dieses Jahres Gespräche mit den örtlichen Ärzten und mit der 
Geschäftsführung der medizinischen Versorgungszentren im Landkreis Darmstadt Dieburg Frau Pelin Meyer 
geführt wurden, in denen der aktuelle Stand zur ärztlichen Versorgung im Ort dargestellt wurde. Frau Meyer 
erläuterte dort, in welchem Rahmen der Landkreis zur Sicherung der ärztlichen Versorgung in Gemeinden 
Medizinische Versorgungszentren einrichten und betreiben kann. Das Gespräch verlief ergebnisoffen. 
 
Laut eines Berichts der Kassenärztlichen Vereinigung gehört Erzhausen zu einem Einzugsbereich, in dem 
Ärzte in ausreichenden Anzahl vorhanden sind; die hausärztliche Abdeckung beträgt danach 86 %, die 
fachärztliche Abdeckung liegt über 100 %. Im Vorfeld hatte Frau Lange aktuelle Zahlen bei der 
Kassenärztlichen Vereinigung eingeholt, die ihr die Zahlen von 2018 als aktuellste Übersicht übermittelt hat. 
Dort ist allerdings auch zu erkennen, dass es keine Fachärzte im Ort selbst gibt. 
 
Frau Lange weist darauf hin, dass die Gemeinde Möglichkeiten zur Verbesserung der medizinischen 
Versorgung im Ort unterstützt. Allerdings muss sie dabei berücksichtigen, nicht zu sehr in den 
privatwirtschaftlichen Entwicklungsprozess einzugreifen. Möglichkeiten sind zum Beispiel: 
 
- Unterstützung bei der Etablierung eines Versorgungszentrums: Die örtlichen Ärzte könnten in  
             einer Trägerschaft übernommen werden oder selbst eines gründen. 
- Unterstützung bei der Suche nach Nachfolgern für Praxen. 
- Infrastruktur im Rahmen des neuen Baugebietes „Die Vier Morgen“ oder am neuen 
Seniorenzentrum. 



 
 

Beschluss: 

Der Antrag zur Sicherung der gesundheitlichen Versorgung in Erzhausen verbleibt im Ausschuss 
und wird in 2021 wieder auf die Tagesordnung genommen. 

Beratungsergebnis: 6 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 1 Stimmenthaltung(en) 

 




